

Message du
DR AHMED AL-MANDHARI
DIRECTEUR RÉGIONAL DE L'OMS POUR LA
MÉDITERRANÉE ORIENTALE
à l'occasion de la
SEMAINE MONDIALE DE LA VACCINATION

24-30 avril 2022



Un système immunitaire fort vous protège, vous et vos proches. Heureusement, les vaccins renforcent l'immunité et permettent de sauver des millions de vies. En 1978, l'OMS a créé le Programme élargi de vaccination (PEV) pour tirer parti du succès de la vaccination antivariolique et introduire six vaccins dans les programmes de vaccination systématique. Aujourd'hui, l'OMS recommande 20 vaccins à inclure dans les calendriers de vaccination nationaux pour protéger les personnes de tout âge contre les maladies.

L'OMS et ses partenaires impliqués dans la vaccination s'emploient à rendre les bénéfices des vaccins accessibles à tous, partout et à tout âge. Le Programme pour la vaccination à l'horizon 2030 a pour objectif de parvenir à un monde où chacun bénéficie pleinement des vaccins nécessaires pour une meilleure santé. Les vaccins contre des affections telles que la COVID-19, la grippe, l'infection à papillomavirus humain (PVH) et le choléra réduisent la morbidité et la mortalité.

Malgré la pandémie, les conflits et les situations d'urgence liés à la COVID-19 dans de nombreux pays, 15 millions de nourrissons de la Région de la Méditerranée orientale ont été vaccinés dans le cadre de la vaccination systématique en 2021. En outre, plus de 100 millions d'enfants ont reçu le vaccin à valence rougeole dans le cadre des campagnes de vaccination. En 2021, cinq pays ont introduit sept nouveaux vaccins en plus du vaccin anti-COVID-19. Malheureusement, plus de deux millions d'enfants n'ont reçu aucun vaccin au cours de cette période.

Les vaccins contre la COVID-19 permettent d'éviter les décès et la souffrance. En avril 2022, les pays de notre Région avaient administré 700 millions de doses de vaccins anti-COVID-19, protégeant ainsi plus de 300 millions de personnes. Nous avons appris à vacciner très rapidement un grand nombre d'adultes; par ailleurs, la pandémie nous a également montré comment protéger les populations à haut risque, notamment les personnes âgées et les agents de santé. Les pays peuvent désormais s'appuyer sur cette expérience pour permettre aux personnes de tout âge de bénéficier des avantages des vaccins.

J'appelle tous les gouvernements et les partenaires impliqués dans la vaccination à unir leurs efforts pour atteindre les non-vaccinés et permettre à nos citoyens de bénéficier d'autres vaccins vitaux tout au long de leur vie. À l'occasion de la Semaine mondiale de la vaccination 2022, nous plaidons pour une longue vie pour tous. La vaccination constitue une partie essentielle de notre vision qui est de parvenir à la Santé pour tous et par tous dans la Région de la Méditerranée orientale.